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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CANDIDATURAS INDEPENDIENTES  
 
INSERCIÓN.- El IEEQ convoca a la ciudadanía interesada en postularse bajo la figura de candidatura 
independiente, para los cargos de elección popular de diputados locales de mayoría relativa, así como planillas de 
mayoría y listas de regidores de representación proporcional para la conformación de los ayuntamientos. (N, 6)  
 
OBSERVACIÓN ELECTORAL 
 
INSERCIÓN.- IEEQ convoca a las personas interesadas en participar como observador/a electoral en el proceso 
electoral local 2017-2018 en el estado de Querétaro. (N, 13) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
MARCOS PIDE CONSOLIDAR FRENTE CIUDADANO OPOSITOR 
Al pronunciarse a favor de la conformación de un Frente Ciudadano Opositor, el presidente municipal de 
Querétaro, Marcos Aguilar Vega, reiteró su interés de participar en la próxima contienda electoral, pero aseguró no 
estar obsesionado. Lo anterior, luego de que el presidente estatal del PRD Adolfo Camacho Esquivel, señalara que 
en su propio partido no habrá candidaturas “vetadas” ni cerrazón ante las posibles reelecciones, sin importar si se 
trata de Marcos Aguilar u otra persona. (DQ 4; N 1 y 8, CQ 8) 
 
PRD 
 
SE MANTIENE CARLOS LÁZARO  
Esta mañana el Arq. Carlos Lázaro Sánchez Tapia, presidente de la Mesa Directiva del Consejo Estatal del PRD  
Querétaro, junto con el Lic. José Román González Ramírez y diversos líderes del Partido de la Revolución 
Democrática, se dieron cita para externar su solidaridad con los afectados por el sismo en la Ciudad de México, 
Morelos, Puebla, Oaxaca y Veracruz. “Le recordamos a la población Queretana que es momento de ser solidario, de 
recordar que se han colocado centros de acopio en diversos lugares aquí en el Estado de Querétaro, donde se 
recibirá el apoyo voluntario que los queretanos pueden aportar ante estos tristes acontecimientos”, señaló Román 
González. Por otro lado, el nuevo Presidente del Comité Ejecutivo Estatal del PRD Querétaro, José Román González 
Ramírez, señaló que fue electo el pasado sábado por un nutrido grupo de Consejeros Estatales para representarlos 
en la Dirección del Órgano Ejecutivo Estatal, decisión que es única y exclusivamente facultad del Consejo Estatal y 
que en nada tenía que ver con el Presidente del Consejo Nacional, que el pasado lunes señaló lo contrario. “La 
presencia de Ángel Ávila no obedeció a la calidad de presidente del Consejo Nacional, porque no hay mandato del 
mismo sobre alguna actividad o resolución en Querétaro, sino que vino en su calidad de miembro de la expresión 
de Nueva Izquierda y precandidato de esa misma expresión, a defender los intereses de dicha corriente”, enfatizó 
Román González. (PA 1 y 8, AM 2) 
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MORENA 
 
FRACASARON ESTRATEGIAS DE SEGURIDAD: CPS  
Por Rossy Martínez 
Carlos Peñafiel Soto, líder estatal del Movimiento Regeneración Nacional (Morena), de visita por la entidad, dio a 
conocer que tras los constantes actos delictivos en el estado es evidente que no se encuentra dando resultados el 
equipo de Seguridad de Querétaro, “ante los hechos no hay que buscar tapar el sol con un dedo”. Indicó que no es 
correcto se culpabilice a la creación de nuevos programas de denuncia ciudadana, “lo cierto es que la inseguridad 
ha crecido, así lo hemos vivido todos, y los hechos es que esta inseguridad ha crecido sustantivamente en los 
municipios de Querétaro, Corregidora y San Juan del Río, así lo dicen los índices”. (PA, 11) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: HAY ESPERANZA 
Durante el segundo día de labores de rescate tras el terremoto de 7.1 que sacudió a México, el presidente Enrique 
Peña Nieto delineó tres etapas para atender la emergencia nacional. La primera consistirá en el apoyo a 
damnificados. La operación de albergues y alimentos son puntos básicos para salir adelante. (DQ, principal) 
 
EUQ: POR TRAGEDIA, CANCELA FDS ACTO DE INFORME 
Por Marittza Navarro 
En solidaridad con las víctimas del sismo que se registró este 19 de septiembre, el gobernador Francisco 
Domínguez Servién decidió cancelar el evento masivo de la presentación del mensaje ciudadano con motivo de la 
entrega de su segundo informe de gobierno. (EUQ, principal) 
 
N: HABRÁ INFORME 
Por Noticias  
El gobernador Francisco Domínguez Servién anunció anoche su decisión de cancelar el evento masivo de la 
presentación del Mensaje Ciudadano con motivo de la entrega del Segundo Informe de Gobierno, como un acto de 
solidaridad con todas las víctimas del sismo de este 19 de septiembre. (N, principal) 
 
AM: QUERÉTARO RESPONDE 
Por Haydé Ruiz, Berenice Martínez y Adrián Quino 
Ocho centros de acopio fueron acondicionados en las delegaciones municipales y el Centro Cívico, y permanecerán 
abiertos de manera indefinida, informaron autoridades municipales y estatales. El gobernador Francisco 
Domínguez Servién pidió a la población ayudar a los damnificados del sismo que el martes 19 afectó la CDMX, 
Puebla y Morelos, además de continuar con el apoyo para las víctimas de Oaxaca y Chiapas. (AM, principal) 
 
CQRO: QUERÉTARO SE SOLIDARIZA CON DAMNIFICADOS 
Artículos de todo tipo pasan de mano en mano y a la misma velocidad. Son manos que en las palmas llevan gramos 
o kilogramos de productos, pero toneladas de esperanza, de fuerza, de vida. En los centros de acopio se les conoce 
como cadenas humanas; sin embargo, al traspasar límites territoriales se convierten en un puente sólido, cuya 
fortaleza no puede ser derribada. (CQRO, principal) 
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CQ: TOLERANCIA CERO A TAXIS EJECUTIVOS 
Por Andrea Martínez  
Al menos 85 unidades, la mayoría de la empresa Uber, fueron inhabilitados por operar de manera ilegal en la zona 
metropolitana de Querétaro. (CQ, principal) 
 
PA: REGULARÁN A LOS TAXIS EJECUTIVOS 
Por Reqronexión 
El IQT informó vía boletín que con relación a la modalidad de servicio privado de pasajeros-mismo que se solicita 
por medio de aplicaciones para dispositivos móviles-actualmente se encuentra en un proceso regularización en 
nuestro estado, mostrando apertura por parte de las autoridades, al incorporarle al marco jurídico por medio de 
un esquema que brinda certeza y seguridad tanto a socios como operadores y usuarios. (PA, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
PANCHO CANCELA SU SEGUNDO INFORME DE GOBIERNO 
El Poder Ejecutivo del Estado de Querétaro informa a la opinión pública que el gobernador Francisco Domínguez 
Servién ha expresado su decisión de cancelar el evento masivo de la Presentación del Mensaje Ciudadano con 
motivo de la entrega del Segundo Informe de Gobierno. Dicha decisión responde al acto de solidaridad con todas 
las víctimas del sismo que se registró este 19 de septiembre y que ha dejado pérdidas humanas que lamentar. El 
evento masivo de la Presentación del Mensaje Ciudadano con motivo de la entrega del Segundo Informe de 
Gobierno de Francisco Domínguez se llevaría a cabo el sábado 30 de septiembre del presente en el Querétaro 
Centro de Congresos. (DQ 1, N 1, EUQ 1) 
 
LLEGAN A QUERÉTARO PRIMERAS UNIDADES DE TRANSPORTE PÚBLICO  
Está mañana llegaron a Querétaro 52 unidades del nuevo sistema de transporte público metropolitano QroBus y 
en las próximas semanas habrán de llegar 47 unidades más, que comenzarán a dar servicio a partir del 30 de 
septiembre. El gobernador Francisco Domínguez Servién; Luis Bernardo Nava Guerrero, Jefe de la Oficina de la 
Gubernatura, y Alejandro López Franco, director del IQT, hicieron un recorrido de reconocimiento de las unidades, 
que llegaron desde China. Domínguez recordó que su compromiso es que con los 52 camiones que llegaron hoy y 
los 52 que llegarán próximamente arranque el nuevo sistema el último sábado de septiembre. (EUQ, CQRO, DQ, N, 
CQ, AM, PA) 
 
ADMINISTRACIÓN ESTATAL, ENTRE CONTRASTES  
Por Axcel Luengas 
Han pasado dos años desde que Francisco Domińguez Servién tomó protesta como gobernador del estado de 
Querétaro, el 1 de octubre de 2015; ese día aseguró que concentrariá esfuerzos para mejorar la seguridad de la 
entidad, combatir la corrupción, mejorar la movilidad en calles y avenidas, así como establecer políticas que 
ayuden a atraer inversión y mejorar la economía. SEGURIDAD PÚBLICA. El jefe del Ejecutivo en la entidad anunció 
la primera de tres licitaciones que se lanzarián para la instalación del C-5, las cuales costarán alrededor de 500 
mdp. ECONOMÍA. En los últimos dos años, un estimado de 16 mil 400 personas dejaron de situarse en el indicador 
de pobreza extrema, mientras que el total de personas bajo pobreza moderada disminuyó de 30.3% a 28.2%en el 
mismo periodo, de acuerdo con datos del Coneval. TRANSPORTE PÚBLICO. En noviembre de 2015, el gobernador 
informó el plan para mejorar el transporte público en 30 meses, el cual incluiría la construcción de un carril 
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confinado, lo que ha dado pie a la construcción del eje Constitución de 1917, que cruza la avenida Constituyentes, 
desde la Universidad Cuauhtémoc, hasta Balvanera, donde se termina de construir la terminal de Qrobús. (AM, 7) 
 
RECTOR NO DEBERÍA OPINAR DE PARTIDOS POLÍTICOS, SINO DE LA UNIVERSIDAD: FDS  
El rector de la universidad no debería de opinar sobre los partidos políticos, sino de la UAQ, expresó el gobernador 
Francisco Domínguez Servién. Esto luego de que Gilberto Herrera Ruiz, rector de la máxima de estudios, señalara 
respecto al tema presupuestal de la máxima casa de estudios, que el grupo de Acción Nacional -mayoría en el 
Congreso local-, es el que podría definir el rumbo, pues “los diputados del PAN no han querido que ninguna de las 
propuestas se presenten y se procesen”. En este sentido, aseveró que gobierno del estado ha cumplido a cabalidad 
con el presupuesto, y serán los diputados quienes aprueben los recursos dentro del paquete presupuestal. (EUQ, 
ADN, CI) 
 
GE APUESTA POR EL INTERNET INDUSTRIAL  
El internet industrial duplicará al consumo de Internet comercial en los próximos años, de acuerdo con la 
compañía tecnológica e industrial GE, que celebró el ONE GE México Summit en el Querétaro Centro de Congresos. 
Durante el ONE GE México Summit, el gobernador Francisco Domínguez Servién reconoció la vocación tecnológica 
del estado, que es el primer destino para la Inversión Extranjera Directa en la industria de Tecnologías de la 
Información en el país y el cuarto en todo el mundo, con ganancias de 707 mdd durante el 2016. (EE, EUQ, AM, N) 
 
GOBIERNO ESTATAL REAFIRMA SUS LAZOS DE COLABORACIÓN CON EL DE ARKANSAS  
El gobernador Francisco Domínguez Servién se reunió con el gobernador de Arkansas, William Asa Hutchinson, 
quien arribó junto a su comitiva estatal, con el objetivo de fortalecer lazos de comunicación e intercambiar 
propuestas e ideas que beneficien a ambos estados. (CQRO, EUQ, N) 
 
SOMOS CUARTO DESTINO MUNDIAL DE INVERSIÓN AEROESPACIAL: DOMÍNGUEZ 
Por Laura Banda 
La evolución de la Industria Aeroespacial, coloca hoy al Estado de Querétaro como líder en atracción de 
inversiones en el país, cuarto destino mundial y un sector que representa oportunidades de negocios para 
proveedores locales y regionales de por lo menos 20 millones de dólares al año, afirmó el gobernador Francisco 
Domínguez Servién. (DQ) 
 
QUERÉTARO SE SUMA AL APOYO DE LOS DAMNIFICADOS POR SISMO  
El gobernador Francisco Domínguez Servién señaló que se tuvo una reunión con el gabinete de seguridad la 
mañana de este miércoles para definir las estrategias de ayuda hacia los estados de Puebla, Morelos y la Ciudad de 
México tras las afectaciones por el sismo registrado la tarde del martes. Señaló que en dado caso de ser necesario 
se realizaría una bolsa con recursos Para apoyar a los hermanos de otros estados de acuerdo a las posibilidades 
que permiten las finanzas sanas  del estado. Finalmente, indicó que hasta el momento no se tienen datos de 
queretanos lesionados y fallecidos por este sismo. (DQ, PA) 
 
MINUTO DE SILENCIO EN QUERÉTARO POR VÍCTIMAS DEL SISMO  
El gobernador Francisco Domínguez Servién solicitó guardar un minuto de silencio por las víctimas mortales del 
sismo de 7.1 grados, ocurrido la víspera en la CDMX, Puebla y Morelos, y abrió centros de ayuda. Durante la 
inauguración del GE One Supplier & GE Digital Day (Cumbre de Proveedores y Día Digital GE), destacó la 
solidaridad de los mexicanos en momentos de tragedia. (AM) 
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QUERÉTARO MANTIENE CENTROS DE ACOPIO, AHORA PARA LA CDMX  
El gobernador Francisco Domínguez Servién informó que se mantienen los centros de acopio en el Sistema Estatal 
DIF, las seis estaciones del Cuerpo de Bomberos y la delegación de la Cruz Roja, en apoyo a los damnificados por el 
sismo de ayer. En entrevista, el mandatario dijo que los víveres más comunes en estos casos son comida no 
perecedera, pañales, agua embotellada, leche en polvo, etcétera. Asimismo, equipo médico como gasas, agua 
oxigenada, vendas y ciertos medicamentos. (AM) 
 
UNIDOS POR MÉXICO: KARINA TRAS 10 DÍAS DE COLECTA  
Karina Castro de Domínguez, Presidenta del DIF Estatal, se multiplica, ordena, trabaja, apoya: los rasgos de 
cansancio son visibles en ella y su equipo, pero no se detienen. Llevan 10 días de extenuantes jornadas en el acopio 
de ayuda humanitaria. El sismo-nos dice- sorprendió a todo el país y ante esta situación, lo digo como Karina 
Castro, el propósito es servir por eso reconozco la solidaridad, la bondad, el cariño y el compromiso de todos los 
habitantes de este bello estado. (N, DQ, CQ) 
 
SESEQ EVALÚA REQUERIMIENTOS PARA APOYAR A LOS DAMNIFICADOS  
Por Eduardo Hernández 
La SESEQ evalúa cuáles son los requerimientos en estados como Morelos, Puebla, la Ciudad de México, para apoyar 
a los damnificados por el sismo de 7.1 grados en la escala Richter que se registró la tarde de este martes. Así lo 
refirió Alfredo Gobera Farro, titular de dicha dependencia, al asegurar que desde la noche del martes se mantiene 
en constante comunicación con sus homólogos en esos tres estados y que por ahora se está impulsando todo el 
apoyo a través del DIF Estatal. (DQ) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
LA CEREMONIA EL DÍA 30 A LAS 10 HORAS  
Por Leticia Jaramillo  
La presidenta de la Mesa Directiva de la LVIII Legislatura del Estado, Isabel Aguilar Morales, informó que los 
diputados ya se pusieron de acuerdo con el Poder Ejecutivo para recibir el Segundo Informe del Gobernador el 
próximo 30 de septiembre en la sede legislativa donde el mandatario lo entregará a las 10 de la mañana. (N) 
 
QUERÉTARO ADQUIRIRÁ ALARMA SÍSMICA  
Por Irán Hernández 
El Congreso de Querétaro esperará la propuesta de Protección Civil estatal en materia de prevención ante 
contingencias o desastres naturales, aseguró el diputado Roberto Cabrera, quien dijo que urge la adquisición de 
una alarma sísmica independientemente del costo. “El coordinador estatal, Gabriel Bastarrachea, ha comunicado 
que es probable que se presente un proyecto en el que se establezca una alarma sísmica, la idea es tener la 
tecnología necesaria para captar este tipo de movimientos y que estemos seguros y prevenir con anticipación ante 
cualquier tipo de riesgo”, destacó. (CQ) 
 
PREVÉN REDUCCIÓN DE PRESUPUESTO PARA 2018 TRAS TEMBLOR  
Por Irán Hernández 
El presidente de la Comisión de Planeación y Presupuesto del Congreso de Querétaro, Eric Salas González, advirtió 
que el sismo impactará en los recursos destinados para 2018. El diputado del PAN recordó que el Congreso de la 
Unión recibió la propuesta de presupuesto para el próximo año por la Secretaría de Hacienda. (CQ) 
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CONGRESO ESTATAL ANALIZARÁ APOYO ECONÓMICO PARA DAMNIFICADOS  
Por Paulina Rosales 
El próximo viernes se reunirá la Mesa Directiva de la 58 Legislatura local para abordar la posibilidad de gestionar 
recursos económicos para los damnificados del sismo ocurrido el 19 de septiembre, informó Isabel Aguilar, 
presidenta de este organismo. (EUQ)  
 
RECURSO PARA LA UAQ OSCILA ENTRE 1.8 Y 3.5% DEL PRESUPUESTO 2018  
Por Patricia Spíndola  
Gilberto Herrera Ruiz, rector de la UAQ, y la comisión presupuestal del Consejo Universitario se reunieron con 
diputados locales de las bancadas del PAN, quienes no pudieron acudir a la convocatoria que hizo el rector el 
martes para presentar a los partidos políticos las necesidades de la universidad. El diputado Antonio Rangel 
apuntó que así como se puede fijar un recurso de 2.5 o 3%, puede ser de 1.8 o hasta del 3.5% del presupuesto de 
egresos 2018, pero que es lo que deben analizar con cuidado, porque otra opción es hacerlo de manera escalonada 
o incrementar la contribución del estado a partir de la federación. (AM) 
 
PRIVILEGIARÁ PAN ANÁLISIS TÉCNICO DE PROPUESTAS PARA PRESUPUESTO FIJO EN UAQ 
El compromiso del grupo parlamentario de Acción Nacional con la UAQ será analizar diversas propuestas de 
presupuesto y fortalecerlas mediante los esquemas que resulten más provechosos; así lo externó el diputado local 
Luis Antonio Rangel Méndez, tras una reunión sostenida con autoridades académicas.  (CQRO, DQ, CQ) 
 
NIEGAN PANISTAS RECURSOS A LA UAQ  
En su visita a la UAQ los diputados del PAN: Luis Antonio Rangel Méndez, coordinador de la bancada panista, así 
como Eric Salas González y Luis Gerardo Ángeles Herrera, presidente e integrante de la Comisión de Presupuesto 
de la Legislatura Local, respectivamente, manifestaron que a la fecha no existe, por parte de su grupo, un 
compromiso formal en cuanto a aprobar la solicitud realizada por el H. Consejo Universitario para dotar a la UAQ 
de un porcentaje fijo del presupuesto total del Estado de Querétaro, situación contrastante con la decisión de los 
legisladores de las fracciones del PRI, PRD, Morena y Nueva Alianza, quienes se han pronunciado a favor de esta 
iniciativa.  En este sentido, ante la presencia de la Comisión de Presupuesto del H. Consejo Universitario y de 
directores de diversas facultades, el rector, Dr. Gilberto Herrera Ruiz, expuso a los miembros del PAN el papel 
fundamental que juega la UAQ en el desarrollo de la entidad, así como los grandes avances que ha tenido la 
Institución en el campo académico, lo cual la tiene posicionada actualmente como una de las mejores 
universidades de México y por mucho la mejor a nivel estatal. (PA) 
 
EN OCTUBRE RETOMAN PROTECCIÓN A LA PRENSA  
Por Adrián Quino 
Será en el mes de octubre cuando formalmente inicien los trabajos para crear la Ley de Protección a Periodista y 
Defensores de los Derechos Humanos, a través de foros que incluirán a representantes de los tres poderes del 
Estado, de la sociedad civil, y con apoyo de una institución académica. El coordinador de la bancada panista, Luis 
Antonio Rangel, indicó que los trabajos que realizaba la Segob a cargo de Juan Martín Granados, serán discutidos 
en “un gran foro”, así como los resultados que se obtuvieron tras las reuniones de periodistas con el grupo del 
Revolucionario Institucional. (AM) 
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MUNICIPIOS 
 
SISMO PROVOCÓ FISURAS EN BARDA DE LA ALAMEDA: MAV  
Con la finalidad de determinar los daños, el área de mantenimiento del Gobierno Municipal de Querétaro realiza 
un estudio de la barda perimetral de la Alameda Hidalgo, luego de que en esta se generarán agrietamientos y 
fisuras ante el sismo que se registró la tarde del martes de 7.1 grados Richter con epicentro en los límites de 
Puebla y Morelos. (CQRO, EUQ, DQ, N, CQ) 
 
CONTINÚAN OPERATIVOS A JOYERÍAS PARA QUE CUENTEN CON SEGURIDAD: MAV  
Por Verónica Ruiz 
Continuarán los operativos para que las plazas comerciales y joyerías cuenten con medidas de seguridad privada, 
señaló Marcos Aguilar Vega, Presidente Municipal de Querétaro. Lo anterior, luego del asalto a una joyería de Plaza 
del Parque que se dio este 19 de septiembre en el que resultaron arrestados 4 de los presuntos responsables y otro 
más que perdió la vida. Fue en un intercambio de balas con elementos de la Guardia Municipal cuando el 
sospechoso de asalto a una joyería en Plaza del Parque perdió la vida. (DQ) 
 
ASALTO EN BANAMEX DE SJR LO COMETIERON 4 SUJETOS; ROBARON 50 MIL PESOS: CALVARIO  
Arturo Calvario Ramírez, titular de la SSPM de San Juan del Río, confirmó que hubo detonación de arma de fuego 
dentro de la sucursal bancaria ubicada sobre la calle Francisco Villa, además de que a un cuentahabiente lo 
despojaron de 50 mil pesos. Detalla que fueron cuatro sujetos los que cometieron este robo, tres de ellos 
ingresaron a la sucursal bancaria y despojaron de 50 mil pesos a un cuentahabiente y al salir los esperaba un 
hombre en un auto compacto color gris, al parecer un Peugeot, que está plenamente identificado por las cámaras 
de videovigilancia. (EUQ, N, PA, CQ, DQ) 
 
TRANSPORTE, TEMA QUE CONCIERNE A TODOS: KURI  
Por Laura Valdelamar 
Tras la llegada de las primeras unidades del transporte público a Querétaro, Mauricio Kuri González, Presidente 
Municipal de Corregidora, destacó que el transporte es un tema importantísimo que concierne a todos. (...) Añadió 
que desde hace varios meses los directores jurídicos de la zona metropolitana, liderada por Gobierno del estado, 
trabajan en el nuevo reglamento de tránsito, “y soy de la idea que es lo mismo en la parte metropolitana y deberían 
ser los mismos reglamentos en la parte vial”. (N) 
 
CORREGIDORA RECIBE CERTIFICACIÓN COMO ‘GREAT PLACE TO WORK’  
Mauricio Kuri González, presidente municipal de Corregidora, recibió la certificación de la administración como 
‘Great Place to Work’, convirtiéndose en el primer municipio, a nivel nacional, en obtener dicha distinción. (CQRO, 
DQ) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
COLEGIO DE INGENIEROS CIVILES OFRECE ASESORÍA GRATUITA POR DAÑOS DEL SISMO  
El presidente del Colegio de Ingenieros Civiles en San Juan del Río, Adán Hernández Sánchez, informó que su 
asociación ofrece servicios gratuitos para identificar daños estructurales que se pudieran haber registrado en 
viviendas del municipio, consecuencia del movimiento sísmico. Recordó que el gobernador Francisco Domínguez 
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Servién instruyó a las diferentes instituciones de emergencia establecer una coordinación para brindar el apoyo 
que la población necesite. (CQRO, EUQ) 
 
DESCARTAN PELIGRO EN EDIFICIOS  
El Colegio de Ingenieros Civiles del estado ha revisado al menos 15 edificaciones en la entidad, sin que hayan 
detectado daños que pongan en peligro las estructuras. Óscar Hale Palacios, presidente del organismo, informó 
que han intercambiado información con el Instituto de Infraestructura Física del Estado de Querétaro (IIFEQ) para 
la inspección de al menos tres escuelas. (AM, PA) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA  
Al fin llegaron las unidades del Qrobus. Nos cuentan que al gobernador FDS se le vio ayer muy complacido, y no es 
para menos, debido a que cada vez cobra más vida el proyecto al que le ha apostado mucho de su capital político: la 
modernización del sistema de transporte público. En el estacionamiento del Querétaro Centro de Congresos, 
Pancho conoció los 52 autobuses que ayer llegaron a territorio estatal provenientes de China. Nos dicen que la 
próxima semana, previó a la entrega de su segundo informe, programado para el 30 de septiembre, el mandatario 
invitará a directivos de medios y dirigentes empresariales a un recorrido que se hará a bordo de una de estas 
modernas unidades. Reformas que urgen. En más del tema de transporte, nos dicen que las reformas a ley de 
tránsito propuestas por Ejecutivo Estatal, deberán quedar aprobadas por el pleno de la Legislatura antes del 30 de 
septiembre, cuando se inauguré el primer eje del nuevo de sistema de transporte público, que deberá operar bajo 
nuevas reglas, por contar con una infraestructura nueva: el carril confinado que no podrá ser invadido por 
vehículos particulares; quien lo haga se hará acreedor a multas. En SJR se gobierna con la “ley de Memo”. En SJR 
pareciera que se gobierna con la “ley de Memo”. Luego del asalto a un banco, el alcalde Guillermo Vega difundió en 
su cuenta de Twitter las fotos de los presuntos asaltantes, y horas después hizo lo mismo la SSPM. No es la primera 
vez que el edil viola el debido proceso y “exhibe a los delincuentes”, con el argumento de que la gente ayude a 
encontrar a quienes cometen los delitos. La acción fue respaldada por el titular de la SSPM, Arturo Calvario, quien 
declaró que es necesario que la ciudadanía conozca a quienes infringen la ley. Bueno pues ellos lo hicieron al violar 
la presunción de inocencia y aun cuando logran capturar a los presuntos responsables del robo, el proceso se 
caería por esta violación. (EUQ, 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS  
Anoche el gobernador Francisco Domínguez Servién informó que, como medida de solidaridad, decidió cancelar el 
evento masivo con motivo de su Segundo Informe de Actividades el próximo 30 de septiembre; por lo que 
únicamente hará la entrega del documento, como ordena la ley. Por otro lado, Francisco Domínguez se refirió a la 
reunión que este martes sostuvo el rector de la UAQ Gilberto Herrera con diputados locales de oposición con el fin 
de que la Universidad obtenga a partir del próximo año, un presupuesto fijo del tres por ciento anual, y dijo que 
“Esto no es nuevo de parte del rector. Mi gobierno, mi administración ha cumplido a cabalidad con el presupuesto 
comprometido con la Universidad y lo que platicó con los diputados, les tocará a los diputados verlo cuando se esté 
trabajando el paquete presupuestal”. (CQRO) 
 
ASTERISCOS 
PRESUPUESTO. De acuerdo con el priista Mauricio Ortiz Proal, las propuestas del presupuesto fijo para la UAQ no 
avanzan en el Congreso por el PAN, cuyos representantes no asistieron a la reunión que convocó este martes el 
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rector Gilberto Herrera Ruiz. La versión oficial es que los diputados panistas fueron invitados, pero no podían en el 
día y hora señalados. RESPUESTA. El rector de la UAQ declaró que el diputado Antonio Rangel se acercó a él para 
avisar que no se presentarían para discutir del tema del presupuesto, por lo que Herrera Ruiz acusó a Acción 
Nacional de tener línea política contra la casa de estudios. Salió a explicar el tema el gobernador Francisco 
Domínguez, quien respondió que, aunque el rector está en su derecho de exigir un mayor presupuesto, el líder 
universitario no debería opinar respecto a los partidos políticos, sino enfocarse en hablar sobre el instituto 
académico. LARGA ESPERA. El próximo sábado 30 de febrero el gobernador presentará su segundo informe de 
Gobierno y dará el banderazo de salida a uno de los proyectos insignia de su administración, el Qrobús. En medio 
de disputas partidistas en el Congreso, sigue pendiente la Ley de Movilidad, la cual regularía el carril confinado que 
dará sentido y viabilidad al sistema de transporte. Domínguez confía en que los legisladores entrarán en razón, 
pero algo nos dice que la única alternativa será la negociación. ¿Qué estará dispuesto a dar? ACIERTO. Este martes 
se frustró el intento de asaltro de otra joyeriá en una plaza comercial. Esta vez el resultado fueron tres detenidos y 
un presunto delincuente abatido. (AM, 8) 
 
EXPEDIENTE Q “PLAZAS” 
Por Adán Olvera 
Detrás de la rebeldía de algunas plazas comerciales para no otorgar la gratuidad de las dos horas de 
estacionamiento, que marca el nuevo Reglamento de depósito de vehículos para el municipio de Querétaro, existen 
los intereses y siempre primero los intereses de los empresarios que no desean perder la oportunidad de hacer 
negocio al doble. El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, aseguró que meterá en orden en las 
plazas comerciales para que  garanticen la seguridad de los ciudadanos “No queremos plazas comerciales que 
inviertan condicionando a los queretanos en su seguridad y en sus beneficios en términos de gratuidad, hasta 
donde tope voy a ir, no voy a tolerar, no voy a ceder ni un centímetro, no me importa quién sea la empresa o el 
empresario, no voy a ceder ni un solo centímetro, voy a meter orden en las plazas comerciales, no me van a 
condicionar como Presidente municipal argumentando que sino no invierten en Querétaro”. La medida que había 
calmado un poco las críticas al Presidente municipal de Querétaro, por una serie  de medidas polémicas desde el 
inicio de su administración, ahora nuevamente es aprovechada por sus detractores para señalar que la gratuidad 
en los estacionamientos de plazas comerciales, es un asunto que no se logrará y culpan al Presidente de no 
cumplir. El caso es que las plazas comerciales de gran tamaño en Querétaro, obtienen ganancias extraordinarias 
por concepto de cobro de estacionamiento a sus clientes y dejar ir este negocio es para ellos perder una fuente de 
ingresos que muchas veces supera a la renta de locales comerciales. No es sano que los empresarios quieran retar 
a la autoridad ante una determinación que se ha hecho con el apoyo del Cabildo en pleno pero todo parece indicar 
que tienen muchas ganas de postergar la entrada en vigor del Reglamento lo más que se pueda o hacerle al cliente 
que el trámite de la gratuidad de las dos horas sea lento y complicado para desanimarlo. Por lo pronto las 
autoridades municipales aseguran que actuarán con firmeza y no descarte clausuras importantes como ya hemos 
visto anteriormente. DE REBOTE. En solidaridad por la condición que pasan cientos de mexicanos ante los sismos 
recientes y la necesidad de recursos para el rescate y la posterior reconstrucción; el gobernador del estado 
Francisco Domínguez, anunció la cancelación de eventos masivos con motivo de la entrega de su Segundo informe  
de gobierno. Lo entregará al Congreso con marca la ley y se podrá consultar en internet. (DQ, 4) 
 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
BIEN. Puso el ejemplo hace una semana cancelando la cena de gala en Palacio de Gobierno y ahora el gobernador 
Pancho Domínguez lo volvió a hacer absteniéndose de todo lucimiento en eventos masivos para su II informe, justo 
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cuando la tragedia exige solidaridad activa en favor de los damnificados. La acción cundió durante todo el día de 
ayer y cuando menos PRI y PAN ya dieron señales de querer donar parte importante de su presupuesto. Tómenles 
la palabra. (DQ, 1) 
 
COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
DIOS PERDONA, LA NATURALEZA NO: DIEGO. Ángel de la Guarda: Sabino. Instalan centros de acopio en Querétaro. 
Nueva función, se levantó Carlos Lázaro. Vitorea alcaldesa a los ¡Niños Héroes! Delirium tremens el presidente de 
Colón. Luto. La muerte se ensañó con la Ciudad de México y varios estados del país, golpeados por el terremoto de 
7.1 grados de intensidad que tronchó vidas y tiró edificios como naipes este 19 de septiembre, a 32 años, cinco 
horas y 55 minutos de la tragedia. La tierra tiene memoria, se ha dicho. Yo no lo sé de cierto, pero me duelen los 
muertos y muy particularmente los niños. En Querétaro perdimos ayer la inocencia y ganamos el miedo. Nunca se 
había sentido algo así, coincidieron familiares y amigos, algunos de los cuales -este armero incluido- supimos de 
temblores en la Ciudad de México. Se sintió en nuestra Plaza de Armas, en pleno Centro Histórico y en la Cámara de 
Diputados, al sur, como en el resto de la capital y al menos la mitad de los municipios. “Creíamos que estaban 
haciendo otro simulacro conmemorativo del 85” dijeron los colegas asiduos al 1810. Y, mire Usted, aunque aquí 
fue apenas superior a tres grados, el temblor causó espanto, desalojos y concentraciones que evidenciaron nuestra 
inocencia, porque docenas se concentraron y se sintieron protegidos debajo del Portal Quemado, mientras en un 
estacionamiento de las calles de Escobedo se desprendían trozos de pared sobre los autos. Nada que ver con lo 
ocurrido en la capital del país, Puebla, Morelos y Guerrero, en donde (lugar común) la muerte tuvo permiso, 
cebándose en al menos 250 personas, pero que ya sabemos es una cifra provisional. Recordemos que hace 32 años 
seguían encontrando víctimas y sobrevivientes una semana después del terremoto. La de muertos seguramente 
será mayor. Y lo mejor: la solidaridad ciudadana, destacada por muchos medios tradicionales y en las redes 
sociales, mostrando a miles de ciudadanos ayudando en los rescates. En Querétaro las instituciones oficiales -
primero que ninguna la delegación de Sedesol- y algunos planteles educativos y guarderías instalaron centros de 
acopio de productos necesarios para los damnificados. Como el Colegio Asunción y la Casa de los Duendes, de 
Alamos, que entrega todo a la Cruz Roja. Es hora de ayudar. Y como dijo Diego Fernández de Cevallos ayer en su 
colaboración con Pepe Cárdenas: Dios perdona, la naturaleza no. Hora de ir pensando en qué hemos hecho con este 
planeta. Más vale tarde que nunca. -OÍDO EN EL 1810- Más circo. El otro PRD, el de Carlos Lázaro Sánchez Tapia, se 
presentó ayer en el 1810 para responder a las acusaciones del enviado nacional Ángel Ávila. Insistió en que él 
permanece en El Sol Azteca como presidente de la mesa directiva y que Adolfo Camacho es el que ya se va. No nos 
aburriremos. -¡PREEEPAREN!- Borrachín. Contra PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, se lanzó el 
presidente municipal de Colón, Alejandro Ochoa, famoso por sus escándalos etílicos. Dice ser víctima de 
persecución por no ceder a supuestas pretensiones económicas que sólo existen en su mente, al parecer ya muy 
dañada por los ansiolíticos. Le exigimos probar su dicho. Nosotros sí podemos demostrar sus desfiguros, como 
cuando fue detenido por la policía, manejando ebrio y armado, con su joven asistente (traductora, dice). Y otros 
menos conocidos, como cuando al día siguiente de su informe no lo dejaron entrar al Club de Industriales porque 
llegó en copas y en fachas. O su grito del pasado 15 de septiembre, en situación inconveniente. O cuando insultó a 
través de las redes sociales al periodista Miguel Ángel Álvarez y al secretario de Agricultura, José Calzada, 
mostrándose con el torso desnudo. Por no hablar de colaboradores cercanos cortando un polvo blanco similar a la 
cocaína. Como esas hay muchas. -¡AAAPUNTEN!- A revisión. Ayer uno de los principales diputados locales del PAN, 
Toño Rangel, confió a nuestro director general que su partido deberá analizar cuidadosamente si vuelve a postular 
a Alejandro Ochoa en el 2018. Así de fácil. Así de difícil. -¡FUEGO!- Otra. Margarita Hernández Aguilar, la presidenta 
municipal panista de Peñamiller, reformó el Grito de Independencia la noche del pasado 15 de septiembre para 
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vitorear a los “¡Niños Héroes! que nos dieron patria y libertad”, aunque -como todos sabemos- en 1810 no habían 
nacido. ¡Porca Miseria! (PA, 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
OTRO LASTRE PARA EL PAN. ALEJANDRO OCHOA,  presidente municipal de Colón, piensa que atacando al 
periódico PLAZA DE ARMAS se salva del escándalo en que ha convertido a su administración, sin que nadie en 
ACCIÓN NACIONAL -que lo llevó al poder- pueda frenar sus excesos,  casi siempre ligados al consumo de alcohol. 
Para que se vea que no siempre los borrachos dicen la verdad. Agua de Colón para el  del fiestón. (PA, 1) 
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